

**152/J XXIII. GP**

---

**Eingelangt am 04.12.2006**

**Dieser Text ist elektronisch textinterpretiert. Abweichungen vom Original sind möglich.**

## **Anfrage**

der Abgeordneten Broukal, Dr. Sabine Oberhauser, Zach  
und GenossInnen

an die Bundesministerin für Bildung, Wissenschaft und Kultur  
betreffend Pflegewissenschaft

Ein Studium der Pflegewissenschaften wird an der Universität Wien ab dem Wintersemester 2007/08 nicht mehr angeboten. Stattdessen soll ein Studium der Pflegewissenschaften mit dem Abschluss Bachelor an der Medizin-Universität Wien eingerichtet werden.

AbsolventInnen sollen dann die Chance haben, an der Universität Wien auf diesem Studium aufbauend ein Master-Studium zu absolvieren.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher an die Bundesministerin für Bildung,  
Wissenschaft und Kultur nachstehende

### **Anfrage:**

1. An welchen österreichischen Universitäten einschließlich Privatuniversitäten besteht derzeit die Möglichkeit für ein Studium der Pflegewissenschaften?
2. Wieviele Studierende der Pflegewissenschaften weisen die einzelnen Standorte im Wintersemester 2006/07 aus?
3. Wird es an der Medizin-Universität Wien ab dem WS 2007/08 tatsächlich ein Bachelor-Studium der Pflegewissenschaften geben?
  - a. Wenn nein, warum nicht?
  - b. Wenn ja, wie viele Studienplätze werden für die gesamte Studiendauer eingerichtet?
4. Welcher Umfang eines Studiums der Pflegewissenschaften an der Medizin-Uni Wien und an der Universität Wien ist in den Leistungsvereinbarungen zwischen dem BMBWK und den betreffenden Universitäten festgelegt worden?

5. Sind während des Studiums Prüfungen vorgesehen, bei denen nicht die Leistung der Studierenden entscheidet, sondern eine von vorneherein festgelegte Zahl von Studienplätzen?
6. Sind im Zuge der Vorbereitungen für die Einrichtung des Studiums der Pflegewissenschaften Bedarfsstudien erstellt worden, aus denen der jährliche Bedarf an AbsolventInnen eines Bachelor-Studiums und eines Master-Studiums der Pflegewissenschaften auf dem Arbeitsmarkt hervorgeht und wenn ja, wie hoch ist dieser?
7. Ist sichergestellt, dass die derzeit Studierenden des individuellen Diplomstudiums Pflegewissenschaften an der Universität Wien dieses Studium entsprechend ihrem Studienplan absolvieren und abschließen können?
8. Bietet die derzeitige personelle Ausstattung ausreichend Sicherheit für ein den Vorschriften des Studienrechts entsprechendes Lehrveranstaltungs- und Betreuungsangebot?